



LE LIVRE DE BORD DU MARTROGER

Association " Les Amis du Martroger "

Boîte postale 714 - 85330 NOIRMOUTIER EN L'ÎLE Tél : 06 13 75 19 97

Numéro 10

5 décembre 2006

Nous avons édité notre dernier journal de bord cela fait bien longtemps mais il faut reconnaître que nous n'avons pas grand chose de nouveau à vous communiquer compte tenu du peu d'évolution dans notre situation et celle du Martroger.

Celui-ci est toujours amarré dans le port de Noirmoutier, tantôt côté nord, tantôt côté sud, ceci pour éviter qu'il soit toujours exposé du même bord aux agressions du temps.

Espérons, comme le dit la chanson, que ce ne soit pas le quai de l'oubli.



Depuis un an déjà, nous recherchons le mécène, le sauveur et pour se faire nous avons édité un beau et gros dossier relatant toutes nos activités avec de belles photos puisées dans le vaste album de nos manifestations illustrant également la carrière du baliseur et les différentes péripéties de sa restauration.

Nous avons eu plusieurs contacts qui ont trouvé le projet intéressant mais sans donner la suite que l'on attendait.

Actuellement, nous fondons beaucoup d'espoir auprès d'une structure du Patrimoine National. Le projet semble entrer dans leurs critères de sélection. Affaire à suivre et croisons les doigts !

Je vous rappelle que le coût de la restauration s'élève à environ 500 000 €. Nous estimons notre besoin immédiat à 250 000 € pour commencer le chantier. Le solde sera assuré, nous l'espérons, par les pouvoirs publics quand l'horizon politique sera plus dégagé.

Je précise que, d'ores et déjà, la Communauté de Communes s'est prononcée pour un apport de 20% de la somme globale. Nous les remercions infiniment pour leur soutien.

Vous aussi, bien entendu, si vous avez des tuyaux fiables à nous communiquer pour sortir de ce marasme, vous serez les bienvenus.

Nous ne pouvons rester les deux pieds dans le même sabot, aussi, allons nous, très prochainement, avec le propriétaire, réunir autour d'une table tous les acteurs potentiels de ce projet : pouvoirs publics, élus, affaires culturelles, défenseurs du patrimoine maritime, partenaires du nautisme, forces vives de l'île et de la région ...

Nous ne pouvons laisser ce monument historique, à la fois local et national, dans cette situation du malade que l'on soigne pour éviter toute aggravation mais à qui on ne prédit aucune embellie, à court ou moyen terme.

Notre association est toujours vivante

Morin expo

Nous sommes, tous les ans, fidèles à ce rendez-vous. Les rencontres y sont nombreuses et permettent de montrer que nous, Amis du Martroger, sommes toujours vivants.

Cette année encore, nous avons présenté, sur notre stand, la magnifique maquette du bateau sous voiles de Claude Théry ainsi que quelques vidéos et diaporamas de notre passé récent. Deux ans déjà !!!



Annexe du Martroger

Notre annexe en bois toute fleurie a été utilisée en juillet pour le mariage d'Hélène, la souriante secrétaire de La Chaloupe et de Laurent.

Elle a emmené les nouveaux époux de La Guérinière à Noirmoutier jusqu'au pont du Martroger qui a servi pour la circonstance de buffet-bar.



Régates du Bois de la Chaise

Le Martroger n'aura pas participé aux Régates. Nous avons sollicité une autorisation de sortie auprès des Affaires Maritimes de Noirmoutier pour la remontée du port avec toute la flotte. Elle nous a été refusée. Nous pensions qu'il n'y avait pas de risques à cela !

A l'occasion de ces Régates avait lieu un événement remarquable et original : un défilé de mannequins portant des créations de robes confectionnées à partir des voiles des bateaux présents.



Le Martroger ne fut pas en reste car, grâce aux petites mains de l'atelier couture de "Grain de Sel", un mannequin a pu présenter une magnifique robe réalisée avec le tissu des voiles du Martroger agrémentée de broderies représentant le baliseur et son activité. Un travail qui a demandé de nombreuses heures aux 16 couturières. Bravo à toutes et merci, entre autres, à Guylaine, Chantal, Muriel, Annick ... et au Centre Social "Grain de Sel".



Pour ceux qui souhaiteraient voir ou revoir ce défilé, il se reproduira dans le cadre du Salon Nautique à Paris, sur le stand des Pays de Loire.



Maquette du Martroger

Une nouvelle maquette du Martroger réalisée au 1/25 a fait son apparition mais cette fois tel qu'était le bateau à la fin de sa carrière c'est-à-dire avec timonerie et mât de charge. Nous devons cette reproduction à Gérard Dondelinger, ancien collaborateur de Jacques Oudin.

La présentation s'est faite autour d'un verre de l'amitié, à la mairie de La Guérinière, en présence de l'auteur, bien sûr, de Jacques Oudin, de M. Palvadeau, maire, de notre Conseil d'administration, et de Marc Gervier dit Le Marquis, ancien marin, 28 ans sur le Martroger qui nous a expliqué, en joignant le geste à la parole, comment s'exécutaient les manœuvres à bord.



Nouvel an

Comme le veut la tradition, nous vous invitons, toutes et tous, au Pot de début d'année qui se tiendra aux Salorges à Noirmoutier, **le samedi 13 janvier 2007** à parti de 18 heures 30.

Votre présence nous sera d'un grand réconfort dans cette période difficile pour notre association.

A cet effet, le Martroger sera revenu à sa place initiale soit devant Les Salorges et nous ferons en sorte, avec Jean-Luc, qu'il soit mis en valeur pour les fêtes.

J'en profite pour vous appeler à renouveler votre cotisation au sein de notre association. Nous étions 98 adhérents en 2006. C'est formidable étant donné la conjoncture et nous comptons beaucoup sur vous encore cette année. Plus nous serons nombreux et plus nous serons forts. L'impact sera important auprès des éventuels sponsors de savoir que ce projet est d'abord l'affaire d'une motivation et d'une volonté locale

Je suis sûr qu'il y a des solutions pour que notre Martroger puisse revivre et naviguer à nouveau sous les couleurs de l'île. Je suis certain que nous les trouverons.

Joyeuses Fêtes de fin d'année à tous et ...

Bon vent

Alain Maroncle

